

COMMISSION ADMINISTRATIVE NATIONALE DES 17-18 SEPTEMBRE 2009

Valérie Péresse, sereine ! Sereine ? ne vois-tu rien venir ?

[...] Valérie Péresse, promettant une « rentrée sereine », veut ignorer les raisons de l'impressionnante mobilisation de l'année dernière. Le mouvement n'est pas derrière nous. Les ferments propices à la construction de nouvelles mobilisations sont présents dans toutes les composantes de l'université (UFR, IUT, IUFM...). Première organisation du Supérieur, le SNESUP entend être à l'initiative pour construire ce mouvement et obtenir satisfaction des revendications.

[...] Le SNESUP exige immédiatement :

- l'application de l'égalité TP=TD pour tous, et dans tous les cas ;
- la prise en compte de l'ensemble des activités des enseignants-chercheurs et enseignants – titulaires et non titulaires - dans leur service ;
- des mesures pour garantir des moyens fléchés aux IUT et aux IUFM ;
- la non mise en place cette année des stages 108 h en responsabilité, qui ne sont que des moyens de remplacement au détriment de la formation actuelle ;
- une autre réforme de la formation des enseignants, s'accompagnant d'un cadrage national de la formation, élaboré en concertation avec tous les acteurs concernés ;
- et, plus généralement, l'élaboration d'un cadrage de toutes les formations initiale et continue, à l'instar de la santé ;
- des mesures de résorption de la précarité ;

- un financement récurrent conséquent de la recherche au lieu d'un financement sur projet de type ANR ;

- la revalorisation des salaires pour tous.

Cela implique de réels moyens budgétaires supplémentaires au budget 2010 : le seul gel des emplois dans l'enseignement supérieur et la recherche ne saurait pallier le sous-encadrement chronique.

Le SNESUP appelle les collègues à :

- refuser les heures complémentaires, pour combattre les tentatives d'instaurer une modulation des services et mettre en évidence les questions de l'emploi ;
- signer la pétition « 1 h TP = 1 h TD et les moyens pour l'appliquer » et la diffuser largement dans la communauté universitaire ;
- rejeter les Contrats d'Objectifs et de Moyens (COM) pour éviter les concurrences entre établissements et enrayer la dérégulation de la carte universitaire des formations.

Le SNESUP organisera une **Journée sur la précarité** au cours de ce premier semestre et appelle ses adhérents à faire remplir par tous les non-titulaires le questionnaire que l'Intersyndicale va mettre en ligne en octobre.

Le SNESUP appelle à la réussite des **Assises « DEFENDRE ET RENOVER LA FORMATION DES ENSEIGNANTS »** organisées par la FSU et ses syndicats début novembre.

De nombreuses batailles vont se mener localement, au plus près des collègues. La remontée des informations afin que les autres sections ou la direction nationale puisse les utiliser est fondamentale. Le SNESUP mettra en place des stages de formation nationaux ou locaux pour mieux préparer les argumentations et l'organisation du travail

Les régions vont être de plus en plus sollicitées dans le financement des établissements d'enseignement supérieur, tant en termes de constructions, qu'à travers les pôles de compétitivité. A l'occasion des élections régionales, le SNESUP appelle à intervenir pour que les programmes des listes en présence prennent en compte le service public d'enseignement supérieur et de recherche.

Le SNESUP appelle les universitaires à être partie prenante des actions nationales ou locales pour la défense de l'Ecole, de la fonction publique, des services publics, de l'emploi et des salaires. Il les appelle à participer au référendum sur La Poste du 3 Octobre, notamment avec la mise en place de bureaux de vote dans les universités. Il s'associe au communiqué des six fédérations et confédérations (CGT, CFDT, UNSA, FSU, Solidaires, CGC) pour utiliser la journée du 7 octobre pour le travail décent pour proposer des « réponses en matière d'emploi et de lutte contre les inégalités, alternatives aux choix patronaux et gouvernementaux actuels ».

Le SNESUP appelle à des **assemblées générales dans les établissements** et à mettre en perspective une **journée nationale d'action rassemblant largement la communauté universitaire**.

Le SNESUP propose à ses partenaires de l'Intersyndicale d'organiser ensemble rapidement des **ETATS GENERAUX DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET DE LA RECHERCHE**. Il poursuit ses contacts pour que cette initiative puisse aboutir dans l'unité la plus large dans le prolongement des luttes de l'hiver et du printemps. Il appelle à leur préparation par une journée banalisée dans tous les établissements, et des rencontres décentralisées thématiques.

Extraits de la motion adoptée par la CAN à l'unanimité – voir sur le site : <http://www.snesup.fr/Presse-et-documentation?aid=4313&ptid=5&cid=3490>